
Hier findest du Infos zur Aktion  

Bildungswende JETZT! in Leichter Sprache.  

  

Den Text hat Ingeborg Naundorf geschrieben.  

Sie ist zertifizierte Übersetzerin für Leichte Sprache.  

Das ist ihre Internet-Seite:  

www.naundorf.de  

Den Text hat das Prüfbüro controlletti geprüft.  

  

Wir verwenden im Text immer die männliche Form.  

Zum Beispiel: Lehrer  

Damit sind auch Lehrerinnen gemeint.  

Der Text lässt sich so besser lesen.  

  

  

Die Bilder hat Stefan Albers gezeichnet. © Lebenshilfe für 

Menschen mit geistiger Behinderung Bremen e.V.  

    

Bildungswende JETZT!  

http://www.naundorf.de/
http://www.naundorf.de/


  

So heißt unsere Aktion für Schulen und Kitas.  

Wende bedeutet:  Es muss sich etwas ändern.  

Die Bildung muss besser werden.  

Wir wollen gute Schulen und Kitas für unsere Kinder.  

Diese Aktion macht die Gruppe Schule muss anders.  

  

Es gibt schon lange viele Probleme:  

Es fehlen Kita-Erzieher und Kitas bleiben zu.  

Dann können die Eltern nicht zur Arbeit gehen.  

Und sie müssen mit den Kindern zu Hause bleiben.  

  

Es fehlen auch Lehrer.  

Deshalb kommen immer mehr Schüler in eine Klasse.  

Das ist schlecht für das Lernen.  

Besonders für Schüler, die Probleme beim Lernen haben.  

  



Alle Schüler sollen die Schule gut schaffen.  

Und gern in die Schule gehen.  

Dazu brauchen wir mehr Lehrer.    

Wir wollen:  

Alle Schulen und Kitas sollen modern sein.  

Modernes Lernen in einem modernen Haus.  

Mit einem Unterricht, der Freude macht.  

Dafür brauchen die Schulen und Kitas Geld.  

  

Wir wollen:  

Eine gute Inklusion an Schulen und Kitas.  

Alle Kinder sollen gemeinsam lernen und spielen.  

Kinder mit und ohne Lern-Schwierigkeiten.  

  

Wir wollen:  

Alle Schüler sollen beim Lernen Erfolg haben.  

Und einen guten Schul-Abschluss machen. Egal, ob 

sie aus einer reichen Familie kommen oder aus einer 

armen Familie.  



    

Jedes Jahr gibt es einen Test an allen Schulen.  

Die Ergebnisse von den Tests sind schlecht.  

Viele Schüler können nicht gut lesen.  

Viele Schüler können nicht gut schreiben.  

  

Deutschland ist ein reiches Land.  

Wir müssen mehr Geld für Schulen und Kitas verwenden.  

Denn nur mit einer guten Bildung haben alle Kinder eine gute 

Zukunft.  

  

Unsere Kinder stehen vor einer großen Aufgabe.  

Sie müssen die Probleme vom Klima-Wandel lösen.  

Das schaffen sie nur mit guten Ideen.  

Dafür ist eine gute Bildung wichtig.  

  

Die Probleme an den Schulen und Kitas gibt es schon lange.  

Aber es ist nichts passiert, im Gegenteil. Die Situation an den Schulen und 

Kitas wird immer schlimmer.  



Deshalb brauchen wir auch dich:  

Mach‘ mit bei unserer Aktion Bildungswende JETZT!    

So kommst du zu unserer Internet-Seite:  

Klicke mit der Maus auf die blaue Zeile.  

www.bildungswende-jetzt.de  

Die Internet-Seite ist in schwerer Sprache.  

  

Auf der Internet-Seite gibt es Infos zum Protest-Tag am 

23. September 2023.  

Schreibe dir diesen Tag in den Kalender.  

An diesem Tag wollen wir viele Aktionen machen.  

Wir freuen uns, wenn du mitmachst!  

  

So hat die Aktion Bildungswende jetzt! angefangen:  

Als 1. haben wir einen Brief geschrieben.  

Den Brief haben wir an viele Politiker geschickt:  

• an den Bundes-Kanzler Olaf Scholz,  

• an die Mitglieder von der Bundes-Regierung,  

• an die Mitglieder vom Bundestag,  

• an die Regierungs-Chefs von allen Bundes-Ländern  

• und an alle Bildungs-Minister in den Bundes-Ländern.  

http://www.bildungswende-jetzt.de/
http://www.bildungswende-jetzt.de/
http://www.bildungswende-jetzt.de/
http://www.bildungswende-jetzt.de/


  

Im Brief verlangen wir 4 Dinge von den Politikern. Diese 4 

Dinge müssen passieren, damit wir gute Schulen und 

Kitas bekommen:  

1. Mehr Geld für Bildung  

2008 war in Dresden ein Treffen zum Thema Bildung. Bei 

dem Treffen wurde bestimmt, wieviel Geld es für Bildung 

geben soll.  

Das Geld ist aber nie bezahlt worden.  

Wir verlangen 100 Milliarden Euro für moderne Schulen und Kitas.  

  

2. Mehr Lehrer und Erzieher  

Alle Bundes-Länder müssen sich überlegen:  

Wie bekommen wir genug Lehrer und Erzieher?  

Zum Beispiel:  

Mehr junge Menschen studieren für den Lehrer-Beruf.  

Sie sollen schon beim Studium an der Schule arbeiten.  

Die Arbeit von den Kita-Erziehern soll leichter werden.  

Und es soll mehr Lohn dafür geben.  

  

3. BNE und Inklusion an modernen Schulen  

  



Bildung für nachhaltige Entwicklung ist wichtig.  

Das heißt:  

Schüler lernen, wie sie den Klima-Wandel schaffen.  

Die Abkürzung dafür ist BNE.  

BNE soll es an jeder Schule geben.  

  

  

Es soll weniger Tests und Prüfungen geben.  

Fachleute sollen prüfen:  

Was ist wichtig, was muss jeder Schüler lernen?  

Schüler brauchen Zeit für ihre persönliche Entwicklung.  

Und Zeit für Freunde und für Gemeinschaft.  

An jeder Schule sollen verschiedene Menschen 

arbeiten.  

Zum Beispiel:  

• Lehrer  

• Erzieher  

• Psychologen  

• Sozial-Pädagogen  

• Kranken-Pfleger  

So kann eine Inklusion gut gelingen.  

Und Kinder mit und ohne Beeinträchtigung gemeinsam lernen.  

  

  



4. Wir wollen einen Bildungs-Gipfel  

Das meinen wir mit Bildungs-Gipfel:  

Es treffen sich Fach-Leute zum Thema Bildung.  

Und alle Politiker, die für Schulen und Kitas zuständig sind.  

Dazu soll der Bundes-Kanzler alle einladen.  

  

Beim Bildungs-Gipfel möchten wir Lösungen finden.  

Gute Lösungen für die Probleme an unseren Schulen und Kitas.  

  

Das sind die 4 Punkte, die wir im Brief verlangen.  

Damit die Politiker etwas für Schulen und Kitas tun.  

Den Brief haben viele Menschen unterschrieben:  

• Lehrer und Erzieher  

• Schüler und Eltern  

• Studenten und Wissenschaftler  

• und viele Organisationen.    

Hier ist eine Liste, wer bei 

dem Brief mitmacht.  

Jeden Tag kommen neue Menschen und Organisationen dazu.  

Du kannst auch mitmachen!  

  

Diese 3 hatten die Idee zum Brief:  



       

  Schule muss anders  Teachers for Future   ARGE-SEB  

Germany e.V.   

  

Die alle haben als 1. unterschrieben:  

Bildungsrat von unten  

Bundeselternnetzwerk der   

Migrantenorganisationen für Bildung &  

Teilhabe (bbt)  

Bundeselternrat  

Bundesverband Aktion Humane Schule e.V.   

Bundesverband der Freien Alternativschulen e.V. (BFAS)  

Bundesverband der Kita- und Schulfördervereine e.V.  

Bildungswerk für Schülervertretung und 

Schülerbeteiligung e.V.  

Bundeselternvertretung für Kinder in   

Kindertageseinrichtungen und   

Kindertagespflege (BEVKi)  
 



Bündnis "Eine für alle. Die inklusive Schule 

für die Demokratie"  

Deutscher Gewerkschaftsbund 

Bund 

  

(DGB)  

Deutsches Kinderhilfswerk e.V.  

Föderation Türkischer 

Elternvereine in 

  
Deutschland e.V. (FÖTED)  

Gewerkschaft Erziehung und Wissenschaft (GEW)  

GGG - Gemeinnützige Gesellschaft Gesamtschule Verband für Schulen des 

gemeinsamen Lernens  

Grundschulverband e.V.  

jungeGEW  

Kreidestaub e.V.  

Montessori Bundesverband Deutschland e.V.  

Netzwerk für Schulreformen  

Omas for Future  

Pädagogen for Future  

Deutsche Gesellschaft für 

Demokratiepädagogik e.V.  

Forum Kulturwandel Bildung  



Peer-Leader-International e.V.  

Die Inklusionsschmiede  

Eine Schule für Alle in Bayern e.V.  

Eigenbetrieb Kindertagesstätten Berlin Süd-West  

Elternnetzwerk Berliner  

Gemeinschaftsschulen e.V.  

ESBZ - Initiative Neue Oberstufe  

FSI Lehramt FU Berlin  

Schulstiftung EKBO   

Stiftung Bildung   

ver.di  -   Vereinte  

Dienstleistungsgewerkschaft   

Bayerischer Elternverband e.V.   

Berliner Kitabündnis   

colorido e. V. Plauen   

DGB Bayern   

Die Abgelehnten   

Berliner Bündnis für schulische  Inklusion   

Bündnis Gemeinschaftsschule Bayern   

Dachverband Berliner Kinder -   und  

Schülerläden e.V. (DaKS)   



GEW Baden-Württemberg  

GEW Bayern  

GEW Berlin  

GEW Hessen  

GEW Landesverband Bremen   

GEW Landesverband Hamburg  

GEW NRW  

GEW Rheinland-Pfalz  

GEW Saarland  

GEW Sachsen-Anhalt  

GEW Schleswig-Holstein  

GEW Stadtverband Köln  

GEW Thüringen  

GEW KV Region Hannover  

Grundschulverband (GSV) Landesgruppe  

Berlin  

Gruppe 21 mehr Farbe im Leben  

jungeGEW Berlin  

jungeGEW Südbaden  

Kita-Fachkräfteverband e.V. 

Niedersachsen   

Bremen  

LAG Bayern Gemeinsam Leben 

Gemeinsam Lernen e.V.  

Landesausschuss Studierende der GEW 

Berlin  

Landeselternausschuss Berlin  

Gewerkschaft    
    Erziehung und Wissenschaft   

Kreisverband Region Hannover   



Landeselterninitiative für Bildung e.V.  

Saarland Landeselternkonferenz NRW  

Landeselternrat Niedersachsen  

Landesschüler*innenvertretung der 

Gymnasien in Schleswig-Holstein  

Landesschülerausschuss Berlin  

Landesverband der Kita- und 

Schulfördervereine Berlin-Brandenburg e.V.  

(lsfb)  

Landesverband der Kita und Schulfördervereine Rheinland-Pfalz e.V.  

Landesverband der Kita- und Schulfördervereine Schleswig-Holstein (LVFV) 

e.V.  

Lehrerkammer Hamburg  

Lernwirkstatt Inklusion e.V.  

Modellschule Marille  

NRW-Bündnis Eine Schule für alle  

Personalrat Schulen Bremen  

Landeselternschaft der Realschulen in  

NRW  

Landesschüler*innenvertretung Rheinland- 

Pfalz   

Landesschülerrat Brandenburg  

Miteinander Leben Lernen e.V.  

Montessori Fachoberschule München  



Progressiver Eltern- und Erzieher*innen-Verband  NRW 

e.V. (PEV NRW)  

Schüler*innen von endfossil 

Berlin  

Stadtschüler*innenvertretung 

Mainz  

Verband für Kitafachkräfte NRW e.V.  

Verband Kita-Fachkräfte 

Bayern e.V.  

Verband KiTa-Fachkräfte Rheinland-Pfalz 

e.V.  

ufuq.de - Pädagogik, politische Bildung und 

Prävention in der  

Migrationsgesellschaft  

Regionalelternbeirat Trier  

Spiegelbild – Politische Bildung aus  

Wiesbaden  

Stadtschülerrat Gießen  

Verband Kita-Fachkräfte Baden-  

Württemberg  

http://ufuq.de/
http://ufuq.de/

